
Collectif Solidarité du Jeudi 1er juin 2023  

 

de 09h15 à 12h00  

 

Lieu : Espace Colette Desblaches à Chinon 

 

Présent.e.s :  

 

Jérémy LEBRUN - CLAAC 

Marion ROSS - Leopold Bellan 

Vanina PERDEREAU Mission Locale/Batoude Autoécole 

Nathalie PERROT et Guillaume DHETINE Pole Emploi Chinon  

Sébastien MAURAS - Tiers lieux de compétences   

Christine DEFAY 

Justine TEILLET 

Maryline EYMARD 

Marie-Pierre LAGNIEL 

Sandra POPOVIC 

Delphine LOISEAU 

Jeanne RUAULT 

Sandra GODY 

Amandine HOSSELET 

Guillaume ENTRAIGUES 

Brigitte HUET 

Carmen BREMAUD 

Clément CHEVAL 

Nicole CHASSEGUET 

Léo FERRISSE 

Monique PLOQUIN 

Excusé.e.s :  

 

Marie-Laure JARRY, CLAAC 

Marie CASSEGRAIN, CCCVL 

Nathalie OMAZIC - CC CVL petite enfance  

Astrid LAURENT - FLES 

Christelle ALEXANDRE CLAAC  

Guillaume Grenier ISER 37 

 

Ordre du jour :  

1. Tour de table  

2.Présentation de la nouvelle co-animation 

3.Point sur la commission mobilité  

4.Tour des actus et présentation des nouveaux  

5.Date et organisation des réunions plénières à la rentrée de septembre  



----------------------------------------------------------- 

 

3. Point sur la Commission Mobilité  

 

La commission s'est réunie à 3 reprises dont deux avec la CC CVL (compétence mobilité sauf pour les 

transports scolaires). La commission a été associée au travail de réflexion. Mise à disposition  de voiture 

de prêt à la location (avec l'entraide et solidarité et mobilité solidaire qui portent cette action).. Voiturette 

sans permis avec formation préalable / Scooter, vélos électriques et trottinettes éventuellement. 

Tarification sociale et solidaire pour les transports sur la ligne SITRAVEL  

Demande de mutualisation d'un véhicule 9 places à destination des associations pour le transport de nos 

publics. Permis/apprentissage du code/frais d'assurance. Soutien aux démarches administratives par 

France Services.  

Création d'une maison de la mobilité qui serait situé à la gare de Chinon (système de guichet unique) avec 

un accueil SITRAVEL, l'association transport solidaire et toute association qui souhaiterait avoir une 

permanence dans cette maison de la mobilité.  

SITRAVEL : Présentation du shéma par la CC CVL : Rythme de passage plus régulier, l'idée étant de 

tripler les axes de transport (de 7 allers retours à 21). Elle intègre les services du CNPE (péréniser la 

desserte de Bourgueil - un travail à engager avec l'autre Communauté de Communes).  

Tarification SITRAVEL : Suppression du pass annuel scolaire (qui est de 45 euros). A la place instaurer 

un pass annuel pour les moins de 26 ans et proposer un tarif modeste pour les familles vulnérables par 

coefficient familial. Pas de volonté d'aller vers la gratuité. Se pose la question de la tarification réduite 

(travailleurs sociaux ? Maison de la mobilité ? le CIAS ? Qui va gérer ? en pourparlers... 

Idée de développer du transport à la demande avec la SITRAVEL, notamment pour les territoires qui sont 

éloignées de la ligne SITRAVEL / Idée de développer le co-voiturage / Aussi le schéma piste cyclable est 

en cours d'élaboration.  

Il y a un volet technique - Ne pas hésiter à remonter les infos à Vanina pour qu'elle puisse relayer. Rien 

sur la rive gauche pour la SITRAVEL - Les élus et administrateurs des petites communes semblent avoir 

peu de poids. Il faut faire remonter dans nos structures les problématiques à nos administrateurs. La CC 

CVL va se mettre en relation avec mobilité solidaire (anciennement mobilité 37).  

Prochaine réunion prévue le 13 juin, plutôt axée sur la journée de la mobilité : L'idée est de rassembler 

toutes les structures qui ont des offres de mobilité - Cette journée est prévue le 20 septembre à Chinon. Le 

lieu reste à définir. Le lieu de départ était le parking de la gare. Pour cause de travaux, le lieu sera 

déplacé.  

Est ce qu'ils remettent en place la navette électrique gratuite cette été ? Pas de réponse mais il semblerait 

que cela soit dans les tuyaux.  

Peu nombreux dans la commission mobilité.  

Tout ceux qui le souhaitent peuvent se joindre à la réunion du 13 juin avec la CC CVL  

Un intérêt à remonter à la CC CVL qu'il ne faut pas s'appuyer uniquement sur les besoins, parce qu'il y a 

de la cause à effet, Il faut passer par l'expérimentation / Intérêt à redonner une place aux communes 

rurales les moins peuplées sur le territoire / Elles pourraient être davantage desservies.  

Point de vigilance : Pour déployer les mobilités douces, il faut penser l'aménagement de l'espace et le 

partage de la voie (en toute sécurité).  

I faut prendre en considération que même si les familles sont mobiles dans les communes rurales, elles 

ont parfois un seul véhicule et doivent faire des choix (inflation/ Augmentation du coût de la vie).  

Sondage aide à la mobilité des publics en insertion professionnelle (a été produit et diffusé par Entraide et 

Solidarité) LOGEMENT MOBILITÉ INSERTION, c'est lié. 

La mobilité est aussi mentale et psychologique. Ce n'est pas parcequ'il existe des solutions que les 

personnes dans le besoin les mobilisent.  



Résumé :  

    - Des tests et de l'expérimentation   

    - Complexité du transport à la demande  

    - Quels sont les résultats de l'enquête mobilité ? 

    - Question sur la navette gratuite de l'été ?  

    - La question du déploiement des mobilités douces (il faut penser le partage de la voie en toute sécurité  

    - Penser la mobilité des communes rurales du territoire  

    - Ne pas partir essentiellement du besoin mais aussi de ce qui fait que les personnes puissent et 

viennent s'installer  

     

    A l'époque, il y avait une petite navette qui ramassait les enfants aux Hucherolles et les emmenaient à 

l'Accueil de loisirs (3 arrêts sans doute) / Pas été remise en place depuis le COVID  

Les services sont éloignés de plus en plus des petites communes et les personnes agées deviennent 

invisibles et ont difficulté pour se déplacer et accéder aux services. (La Croix rouge et le transport)  

Utiliser le réseau pour diffuser et relayer le questionnaire (on n'est tous passé à coté de l'info de l'enquête 

mobilité)  

- Faut-il rendre l'offre de mobilité plus visible ? La maison de la mobilité sous forme de guichet unique va 

permettre de renforcer cette visibilité.  

La question des mouvements de solidarité sans pour autant que les politiaues publics ne s'en désengagent  

- Faire remonter du factuel aux politiques publiques (remonter nos statistiques dans nos structures) 

Envoyer des chiffres à Vanina, des éléments factuels pour apporter des éléments concrets.  

-Notons tous la journée mobilité du 20 septembre (cette journée est sur la semaine mobilité) 

 

4.Tour des actus et présentation des nouveaux  

 

L'Hôpital : Accueil d'une nouvelle assistante sociale (justine Aubinet) recrutée depuis peu en 90%. Elle 

arrive sur le pôle début de semaine prochaine.  

Psychiatrie adulte : Fermeture de 11 lits en raison d'un manque de psychiatres (pénurie de médecins). 

Fermeture pour 6 semaines mais craintes que cela ne rouvre pas par la suite. A partir de septembre 2023 le 

docteur psychiatre Madame JANMERE (réorganisation  vers de l'ambulatoire et de l'inclusion) "On ne va 

garder que des chroniques en intra" : impact sur les urgences, la population. Il va y avoir une unité 

d'hospitalisation de courte durée pour des patients de chronique aiguë. Sans doute sur une nouvelle 

fermeture de lits en médecine sur l'été (une dizaine de lits seront fermés également cet été : impact sur la 

prise en charge des situations d'urgence). Des craintes pour l'avenir. Des lits ont fermé l'an dernier et n'ont 

pas été rouverts.  

Difficulté à remplir les formations à l'entraide (si nous connaissons du monde ...) couvertes par les visa 

région - adaptées aux personnes vulnérables.  

L'auto-école solidaire - la batoude (jusque là gérée par des bénévoles qui ont arrêté leur activité, la 

mission locale a repris l'auto-école - A la recherche d'un moniteur (le dernier est parti en septembre 2022) 

titre pro de moniteur d'auto-école / BP CASER validé (Si nous connaissons dans nos réseaux... ) La 

profession, en général, n'attire plus. C'est compliqué de recruter. Il y a un moniteur en arrêt maladie. SE 

MOBILISER pour pérenniser l'auto-école de la batoude (CDI 35h) 

 

Commission emploi : Sandrine n'est plus référente de la commission emploi (remplacée par Emmanuel 

Cadu)  

- Le support de présentation du SPIE  

-Rapport France travail  

-Guide RSA  

Tuto pour faire la déclaration trimestrielle CAF  



 

Tout est sur le wiki dans la partie emploi / Formation  

On se revoit le 22 juin au matin à IES à Avoine pour un spécial marketon (manifestation organisée pour 

organiser les recherches d'emploi pour les personnes éloignées de l'emploi - rallye d'entreprise en 

entreprise etc... C'est PISE qui va porter cela (par le biais du département) Cela marche super bien, cela 

instaure une dynamique auprès des chercheurs d'emplois (partage d'expériences, lutte contre l'isolement)  

Le marketon tombe souvent au mois d'octobre ( souvent au même moment que les vendanges ) 

Sans doute le 12 octobre  

 

La santé : Difficulté/ problème de médecins - difficulté sur le secteur à trouver un medecin généraliste 

(La sécurité sociale peut nous accompagner, elle dispose d'un service pour accompagner les publics 

vers des medecins traitants en capacité de recevoir / Relance du CLS/ Communiquer la prochaine date 

de CLS au Collectif solidarité / Inviter Monsieur DUBOIS sur une commission santé / France Services 

par le bais d'IES a des contacts privilégiés avec certains organismes (on peux relayer vers les publics) 

Commission numérique : Réunion semaine prochaine vendredi 9 juin  - réunion de relance (A avoine 10h-

12h 

Commission logement : Choix en fin d'année de mettre en veille la commission - reste en veille pour le 

moment - Si situation il y a toujours possibilité de passer par la commission  

Commission logement : A réactiver d'urgence ! Des vrais problématiques de logements  

Action logement, agence immobilière sociale peuvent être des solutions alternatives. Contacter le 115 - 

faire remonter les besoins  

 

Le 5 juin à Colette Desblaches il y aura la retranscription du diagnostic CTG à l'espace Colette 

Desblaches entre 9h30 et 12h30 - Pour info.  

Info à transmettre par le biais du collectif solidarité : Le court métrage "c'est quoi vieillir pour vous"  

 

Prochaines dates plénières :  

- Le jeudi 28 septembre 9h15-12h15 - Lieu à confirmer  

- Le mardi 28 novembre 9h15-12h15 -lieu à confirmer (à définir le 28 novembre pour la suite ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


